Kontrolle der Regierung durch den Landtag

Insgesamt fehlt dem Landtag bei der Kontrolle der Regierung auch eine Unterstützung, da die Abgeordneten als Milizparlamentarier die Regierung kaum zu kontrollieren vermögen. Dazu fehlt es ihnen an Informationen, Fachwissen und Zeit. Aber «Effizienz der Kontrolle bedeutet in erster Linie Aktualität der Information und Transparenz der Diskussion».³³ Damit ist der Landtag «hinsichtlich der Regierungskontrolle offenkundig defizient».³⁴ Auf diese systemimmanenten Strukturdefizite des Plenums sind auch die mangelnden personellen Ressourcen und die jeweils ungenügende Ausgestaltung der Hilfsorgane des Landtags zurückzuführen.

³³ Neisser, S. 717.

³⁴ Waschkuhn, 1994, S. 149.